1er mai 2023

solidarité avec les travailleurs et travailleuses palestiniennes solidarité avec le peuple palestinien

Une lourde chape étouffe l'ensemble de la société palestinienne, celle de l'occupation israélienne et du régime d'apartheid imposé par Israël, lequel se définit comme un crime contre l'humanité. Elle touche tous les secteurs de la société palestinienne et impacte tout un chacun jusque dans les détails de la vie quotidienne, y compris dans le cadre du travail.

L'occupation et les colonies israéliennes ravagent l'économie palestinienne, qui connaît de ce fait un taux de chômage élevé. Bien des Palestiniens en sont réduits à travailler comme journaliers en Israël (quand les checkpoints sont ouverts...) ou dans les colonies de Cisjordanie établies sur les terres qu'on leur a volées. Main d'œuvre bon marché et corvéable à merci, ils ne bénéficient d'aucun des droits réservés aux travailleurs israéliens, tels que le salaire minimum ou l'assurance maladie ou accidents. Pour celles et ceux qui travaillent en Cisjordanie, la situation n'est guère meilleure. Le réseau de checkpoints qui quadrille le territoire entrave gravement les déplacements, et l'activité des travailleurs, qu'ils soient salariés, artisans, commerçants ou paysans, est soumise à l'arbitraire des soldats qui contrôlent les checkpoints.

Quant à l'Autorité Palestinienne, principal employeur (direct ou indirect) de Cisjordanie, elle n'a qu'un pouvoir limité, car ses finances dépendent du bon vouloir de l'État d'Israël. C'est lui en effet qui perçoit la TVA et les droits de douane pour le compte de l'AP, à qui il est censé les reverser, mais il ne délie les cordons de la bourse qu'à bien plaire.

Par le passé, le mouvement syndical mondial a joué un rôle clé dans la lutte contre l'apartheid en Afrique du Sud. C'est pourquoi, aujourd'hui, les syndicats palestiniens appellent le mouvement syndical mondial à rejoindre le mouvement anti-apartheid initié par la société civile palestinienne (BDS) et à prendre des mesures significatives et concrètes pour soutenir les droits des travailleurs et travailleuses palestiniennes et mettre fin à l'occupation, à la colonisation et à l'apartheid qui affectent le peuple palestinien dans son ensemble. Parmi ces mesures, citons le retrait des caisses de pension des institutions financières collaborant avec Israël, et la pression sur les autorités pour qu'elles prennent des sanctions contre l'État d'Israël et les entreprises complices de l'apartheid.

C'est pour répondre à leur appel que nous manifestons aujourd'hui et que nous affirmons notre attachement aux valeurs du mouvement ouvrier que sont la solidarité et l'internationalisme! Et nous invitons chacune et chacun, en tant qu'individus respectueux de ces valeurs, à s'impliquer personnellement en boycottant les entreprises complices d'Israël, de même que les produits en provenance d'Israël, en particulier ceux des colonies illégales.

Collectif Urgence Palestine – Vaud : www.cupvd.ch
Coordination du mouvement BDS Suisse : www.bds-info.ch
Réseau des organisations pro-palestiniennes suisses : www.swiss-palestine-network.ch

